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DANIEL CABRAL

EZEQUIEL, O SENADOR PARA O PT

“ELEITO” EM CASA 

ENQUADRANDO

MEDICINA NA UFERSA  

AINDA BEM!  

O QUE FALTA PARA O MDB É TERRÍVEL CONCORDAR 
COM RENAN 

SURREAL

AGENDA DE EVENTOS EMPRESARIAIS

ATENÇÃO STARTUPS: LANÇADO EDITAL 
PARA INVESTIR EM EMPRESAS DA ÁREA 
DE SAÚDE

MADE IN RN
Jean Valério

O Grupo de Líderes Empresariais – LIDE RN – está 
apresentando uma agenda empresarial robusta 
para os dois últimos meses do ano, em vários seg-
mentos. Um dos principais eventos será a premia-
ção dos LÍDERES EMPRESARIAIS, que acontecerá 
no dia 30 de novembro, no Olimpo Mar.

A agenda tem programado para esta semana, no 
dia 28 de outubro de 2021, das 16h às 18h, no auditó-
rio da Arena das Dunas, o I Encontro LIDE de Infraes-
trutura e Mobilidade, com presença de Gustavo Ro-
sado Coelho - Secretário de Estado da Infraestrutura 
no RN, falando sobre o “plano de obras” do Estado. E 
de Thiago Mesquita – Secretário de Meio Ambiente e 
Urbanismo de Natal, abordando o tema “Novo Plano 
Diretor e a Natal do Futuro”

Em seguida Natal receberá outros grandes even-
tos com o carimbo do LIDE como o Fórum Negócios, 
uma agenda ESG com a TOTVS, o Encontro LIDE de 
Agronegócios, o Fórum Saúde Conexão Startup, o 
Encontro LIDE de Energia e a Missão EXPO DUBAI 
2021. Se sua empresa tiver interesse em fazer parte 
do LIDE, entre no site www.lidern.com.br e faça seu 
cadastro.

É muito forte o desejo de auxiliares di-
retos da governadora Fátima Bezerra em 
ter o presidente da Assembleia Legislati-
va, Ezequiel Ferreira de Souza, como can-
didato ao Senado ao lado dela. Com uma 
gestão discreta e profissional à frente do 
Legislativo estadual, uma habilidade in-
contestável em conduzir o PSDB e uma 
força política firme, construída nos bas-
tidores, Ezequiel daria mais consistência 
ao seu projeto político chegando no Se-
nado e preparando o caminho para um 
voo ainda mais alto. 

No entanto, duas atitudes do presi-
dente da casa desagradaram a militân-
cia da esquerda potiguar. A primeira foi 
a postura diante da instalação da CPI da 
Covid. O presidente teve todas as chan-
ces de pôr um fim ao assunto pela fragili-

dade em que foi baseado o requerimen-
to entregue à mesa diretora. A segunda, 
que se tornou constante, é a insistente 
declaração de apoio à candidatura do 
ministro Rogério Marinho. 

O apoio dessa militância, hoje insatis-
feita, seria crucial para que o palanque de 
Ezequiel e Fátima pudesse ter sintonia. A 
senadora Zenaide Maia sabe bem o que 
isso significa. A eleição dela foi abraçada 
apaixonadamente pela militância, e o 
fim da história o Estado já conheceu.

Ainda há tempo, mesmo que curto, 
para que o deputado Ezequiel possa focar 
na cadeira do Senado e colocar-se em uma 
posição que seria naturalmente dele pelo 
histórico, pela força e liderança e por ne-
cessidade do Estado em ter um represen-
tante como o presidente da Assembleia. 

O mais forte candidato ao Senado no palanque da governadora Fátima Bezerra é o 
ex-senador Garibaldi Filho. Quem mais lidera pesquisas com tanta força sem sair de 
casa? Mas para que Garibaldi vença uma eleição, ele precisa buscar voto. Histórico, 
lembrança do nome ou referência não elegem. O que elege é voto!

O presidente da Câmara dos Deputados enquadrou o presidente Jair Bolsonaro.  
“Se não tiver nenhuma base científica para isso, ele vai pagar pela declara-
ção. Espero que não tenha”, disse Lira em evento do setor sucroalcooleiro. 
Vamos saber se é pra valer.

Nos bastidores do PT há uma unanimi-
dade: Garibaldi para o Senado. O deta-
lhe é que para ser o candidato na chapa 
da governadora, o ex-senador precisa 
dizer se quer ser. Por enquanto, o MDB 
se mantém sem definir o que quer nes-
sa composição com o PT do RN. Se não 
falar, ninguém advinha.

“Bolsonaro, ao vivo nas redes, disse 
que a vacina contra a Covid provoca 
Aids. Isso não é apenas fake news, é 
mais do que uma simples mentira, é 
terrorismo de Estado.” Imagine onde 
chegamos... vou ter que concordar 
com Renan Calheiros.

Primeira mulher a ser eleita prefeita de Pau dos Ferros, Marianna Almeida (PSD) 
está incansável na luta para instalar o curso de Medicina no Campus da Ufersa 
na cidade. Na última semana, ela fez uma peregrinação por ministérios. No da 
Educação, a gestora potiguar foi recebida pelo ministro Milton Ribeiro e solicitou 
a implantação do curso. No das Comunicações, ela recebeu o apoio do ministro 
conterrâneo Fábio Faria.

Na contramão do que fez o presidente Jair Bolsonaro (ainda bem!), a Câmara Mu-
nicipal de Natal aprovou o projeto da vereadora Brisa Bracchi (PT) que promove a 
distribuição de absorventes a pessoas em situação de vulnerabilidade econômica na 
capital potiguar. “A Câmara, sem dúvidas, deu uma lição de cidadania e esperamos 
que o prefeito sancione o quanto antes”, disse a parlamentar.

Estamos na reta final e liberamos as últimas vagas 
para o Fórum Negócios, o maior evento de empre-
endedorismo do Brasil, com Thiago Nigro, Bráulio 
Bessa muito mais no Teatro Riachuelo. Confira este 
evento surreal no site: www.forumnegocios.com.br

Incentivar ideias e soluções inovadoras para a 
área da Saúde em todo o país. Este é o objetivo do 
Conexão Startup Saúde 2021 que lançou edital, em 
Natal, em busca de parceiros estratégicos para o for-
necimento de produtos e serviços na área da saúde. 
O edital completo está disponível no site www.cone-
xaostartup.com. As inscrições seguem até o dia 31 de 
outubro.

O projeto busca incentivar nas Startups a pro-
dução de tecnologias, processos e soluções que 
colaborem na prevenção, no diagnóstico ou no tra-
tamento das diversas doenças, como também alter-
nativas que promovam a reabilitação de pacientes 
e otimizem o andamento e a entrega dos diversos 
serviços em saúde.

O programa está dividido em seis fases e os ven-
cedores terão a oportunidade de trabalhar junto 
com os três maiores empreendimentos de saúde do 
Rio Grande do Norte, são eles, Unimed Natal, Liga 
Contra o Câncer e Hospital Rio Grande, ganhando 
visibilidade nacional.  
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Na última sexta-feira (22), 
Gabriel Rocha Kanner, um dos 
herdeiros do grupo Guararapes, 
fez uma postagem no twitter cri-
ticando o Rio Grande do Norte. 
Gabriel comparou o RN com a 
Paraíba e disse que o estado po-
tiguar está estagnado. 

“Passei os últimos dias no 
interior da Paraíba, e fiquei im-
pressionado com a evolução do 
estado nos últimos anos. Até 
pouco tempo atrás PB e RN 
eram parelhos. Agora, parece 
que o RN está estagnado, parado 
no tempo. Basta comparar Natal 
com João Pessoa. Uma lástima”, 
postou Gabriel. 

Defensor do presidente Jair 
Bolsonaro (sem partido), Gabriel 
Kanner é presidente do Instituto 
Brasil 200 – uma organização de 
direita e bolsonarista –, que se 
apresenta como uma instituição 
que “promove a divulgação de 
valores que geram prosperidade 
e desenvolvimento humano para 
o Brasil. Defende a economia de 
mercado, o Estado de Direito e 
a liberdade. Seus valores e prin-
cípios estão alicerçados na livre 
iniciativa, meritocracia, transpa-
rência, eficiência e na igualdade 
perante a Lei.”

A postagem de Gabriel no 
Twitter foi repostada pelo ex-
-deputado Felipe Maia com um 
comentário no qual o empresário 
e político afirma que empreende-
dores do Rio Grande do Norte 
estão fazendo investimentos na 
Paraíba, onde os resultados se-
riam mais promissores.

“Gabriel, até pouco tempo 
o RN olhava a PB de cima para 
baixo. Hoje o dinheiro circula na 
Paraíba e o RN está patinando. 
Vários empresários do RN es-
tão empreendendo na Paraíba e 
descrevem operações muito mais 
pujantes e promissoras que no 
estado de origem. Uma lástima!”, 
comentou Felipe Maia no post. 

Coube ao secretário estadual 
de Tributação, Cadu Xavier, re-
bater as críticas dos empresários. 
Segundo ele, o processo de saída 
de investimentos do Rio Gran-
de do Norte para o estado vizi-
nho começou em 2011, e teria se 
aprofundado até o início de 2019. 
Segundo Cadu, o governo atual 

Herdeiro da Guararapes diz que RN está 
estagnado, mas empresa é uma das 
maiores  beneficiadas com PROEDI
EMPRESA DA FAMÍLIA DE GABRIEL KANNER, PRESIDENTE DO INSTITUTO BRASIL 200, DEVE FECHAR 2021 COM MAIS DE R$ 70 
MILHÕES DE REAIS EM RENÚNCIA FISCAL DO PROGRAMA DE INCENTIVO DO GOVERNO DO ESTADO

DANIEL CABRAL
DIRETOR DE REDAÇÃO
@daniellcabrall

conseguiu reverter o quadro.
“Hoje não se ouve falar de 

empresas saindo do RN rumo aos 
estados vizinhos para buscar me-
lhores condições. O que se vê são 
marcas genuinamente potiguares 
empreendendo também em es-
tados vizinhos solidificadas, pois 
agora possuem condições fiscais 
em seu estado para dar novos 
voos”, afirmou Cadu Xavier.

O secretário de Tributação lis-
tou algumas ações do governo do 
RN para melhorar o ambiente em-
presarial e permitir o crescimento 
dos negócios ou a chegada de 

novos investimentos ao Estado. 
“O Proedi, os regimes especiais 
do comércio atacadista, os bene-
fícios na cadeia produtiva do sal, e 
do camarão, medidas adotadas na 
gestão da Professora (Fátima Be-
zerra), além dos grandes projetos 
energéticos em desenvolvimento 
no nosso estado estão revertendo 
gradativamente este quadro” de-
fendeu o secretário.

O principal programa de in-
centivo às empresas implantado 
pelo governo do RN, baseado na 
renúncia fiscal de ICMS, é o Pro-
edi, do qual a Indústria Guarara-

pes Confecções S/A é optante.   
Os dados referentes à renúncia 
fiscal não são públicos, mas uma 
fonte do NOVO informou que no 
ano de 2020, a Guararapes Con-
fecções, empresa da família de Ga-
briel Kanner, obteve incentivos na 
ordem de mais de R$ 50 milhões. 
Até setembro de 2021, o incentivo 
permitiu a renúncia de mais de R$ 
50 milhões em ICMS da empresa. 
Este ano, o montante que ela dei-
xará de pagar aos cofres do Estado 
chegarão a R$ 70 milhões.

Esse tipo de ajuda é compen-
sada com investimentos que as 

Gabriel Kanner usou twitter para comparara o RN e a PB               Secretário Cadu Xavier rebateu críticas do empresario

Guararapes tem aumentado o número de empregados, atendendo ao principal objetivo do incentivo fiscal

empresas optantes fazem no Es-
tado, tendo como principal foco a 
geração de emprego - o que tem 
sido uma forte ação da empresa 
da família de Gabriel. Recente-
mente a Guararapes contratou 
579 novos trabalhadores.
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Bolsonaro afirma que informação foi da revista EXAME

Foto: Alan Santos/PRDurante o ao vivo da últi-
ma quinta-feira (21), Bolsonaro 
leu uma suposta notícia em que 
afirmava que pessoas do Reino 
Unido, vacinadas com as duas 
doses de imunizantes contra a 
Covid-19, estavam adquirindo a 
Síndrome da Imunodeficiência 
Adquirida (Aids). Contudo, o 
texto já havia sido rebatido pela 
Organização Mundial da Saúde, 
que reforça a necessidade das 
pessoas com a doença tomarem 
o imunizante.

De acordo com uma nota 
divulgada pelo Facebook, que 
também é dono do Instagram, a 
empresa “não permite alegações 
de que as vacinas de Covid-19 
matam ou podem causar danos 
graves às pessoas”.

Associações como a Socieda-
de Brasileira de Infectologia (SBI) 
e a Unaids, programa das Nações 
Unidas de combate à aids, se ma-

Live onde Bolsonaro relaciona vacinas a casos 
de Aids é retirada do ar pelo Facebook
REDES SOCIAIS COMO FACEBOOK E INSTAGRAM TIRARAM DO AR A ÚLTIMA LIVE DO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, QUE 
ACONTECEU NA ÚLTIMA QUINTA-FEIRA (21). 

CULPA DA 
COMUNICAÇÃO

COMUNICANDO

APOSTA FICA PAPA

LANÇADO

TIRO

PRÊMIO

TOP SECRET

THAISA GALVÃO

“Meu governo foi muito mal 
na comunicação e muita 
gente não sabe nem a me-
tade da metade das obras 
que eu entreguei ao povo do 
RN”. A frase foi dita pelo ex-
-governador Robinson Faria 
neste domingo em seu pro-
grama semanal de rádio.

O ex-governador está no ar todo 
domingo a partir do meio dia. 
O programa vai ao ar, além da 
rádio Agreste, em emissoras de 
Pau dos Ferros, Ceará-Mirim, 
São Miguel, Jardim do Seridó, 
São Vicente e Carnaúba dos 
Dantas. Além das redes sociais 
como facebook e instagram.

Durante o programa deste 
domingo, Robinson comen-
tou sobre uma pesquisa do 
instituto Seta que colocou 
seu nome em primeiro lugar 
para federal . “Já tem gente 
fazendo aposta que eu vou 
ser o mais votado”, disse re-
afirmando que está “confir-
madíssima” sua pré-candi-
datura. “Que Deus permita, 
que Deus me ajude”.

Um recado de Robinson Faria 
que chamou atenção foi para 
o deputado Vivaldo Costa, a 
quem o PSD presidido por Ro-
binson destituiu da liderança 
na Assembleia Legislativa.
“Abraço Papa, meu companhei-
ro de partido PSD, 55. Sou seu 
admirador. O Seridó e o Rio 
Grande do Norte devem muito 
a você”. O Papa está de malas 
prontas para deixar o PSD.

Apesar de ainda aguardar uma decisão judicial sobre seu pro-
cesso de elegebilidade, Robinson Faria dá como certa sua pré-
-candidatura a deputado federal, porém, pedindo a ‘graça de 
Deus’ para permitir que ele vá para a disputa.
“Hoje eu sou pré-candidatíssimo. A parada está topada. Ro-
binson Faria é pré-candidato a deputado federal”.

Pendendo entre o PP e o PL, o presidente 
Bolsonaro mudará o cenário do PL no RN 
caso seja este o partido escolhido.
É que no RN o PL com mandato na ALRN 
está bem acomodado no palanque da go-
vernadora Fátima Bezerra (PT) e não dá 
para imaginar George Soares, Ubaldo 
Fernandes e Kleber Rodrigues levantando 
bandeira de Bolsonaro em suas bases.

Profissionais de todo o país já podem se 
inscrever para concorrer ao Prêmio Pau-
lo Freire de Jornalismo, promovido pelo 
Consed. Tema: “Educação Pública na 
Pandemia: inovação para manter a apren-
dizagem e o vínculo do aluno nas escolas 
das redes estaduais”. Podem concorrer 
trabalhos publicados entre 01/03/2020 e 
10/01/2022. Edital no www.consed.org.br/
premiopaulofreire

Uma agenda do prefeito de Natal, Álva-
ro Dias, em Brasília na semana passada, 
não foi divulgada. Sequer uma fotinha 
nas redes sociais. Mas no dia 21, quinta-
-feira, estava na agenda oficial do presi-
dente da Câmara Federal, Arthur Lira, 
uma audiência com o prefeito de Natal. 
O encontro estava agendado para aconte-
cer às 11 horas na residência oficia da Pre-
sidência da Câmara.

>  Perguntinha besta: quem é fura-teto no 
governo? Rogério Marinho ou Paulo Guedes?

“Pessoas que vivem com HIV/AIDS devem 
ser completamente vacinados”, diz trecho de 
nota divulgada pela Sociedade Brasileira de 
Infectologia.

CURTAS e compartilhe

 thaisagalvao.com.br

LÁ E LÔ

O que significará para Acari o lançamento 
da Rota da Moda do Seridó, pelo ministro 
Rogério Marinho?
-É um projeto que consolida nossa vocação. Acari 
está inserida assim como Serra Negra, Timbaúba e 
Caicó como pólo.

Quando Acari vai se tornar a já anunciada 
‘Cidade da Moda’?
-Acari e Parelhas contam com o apoio de Rogério 
Marinho desde quando ele ainda não era ministro, 
para dois projetos que se integram. No caso de Acari, 
os projetos foram concluídos recentemente. Está sen-
do iniciada uma fase de análise técnica na CEF.

com o prefeito 
de Acari 
Fernando Bezerra

“Mais do que impeachment, Bolsonaro 
merece a cadeia”.
Senador Jean Paul | confira vídeo no Blog

“

nifestaram sobre o assunto. Em 
nota, a SBI afirmou que “não se 
conhece nenhuma relação entre 
qualquer vacina contra a Covid-19 
e o desenvolvimento da Síndrome 
da Imunodeficiência Adquirida”.

A notícia falsa lida por Bolso-
naro surgiu em um site inglês, co-
nhecido por levantar e disseminar 
teorias da conspiração, e no Bra-
sil, começou a ser divulgada por 
sites que se basearam no portal 

inglês, sendo um deles conhecido 
por divulgar conteúdos antivacina 
e algumas fake news relacionadas 
ao assunto. 

O presidente Jair Bolsonaro 
se manifestou sobre a repercus-
são do fato, e se defendeu dizen-
do que a notícia lida por ele foi 
publicada em uma revista de cir-
culação nacional. 

“Na segunda-feira, a revista 
Exame fez uma matéria sobre vaci-

na e aids, eu repeti essa matéria na 
minha ‘live’, dois dias depois a re-
vista Exame falou que eu falei fake 
news. Foi a própria Exame que 
falou da relação de HIV e vacina. 
Eu apenas falei sobre matéria da 
revista Exame”, diz Jair Bolsonaro.

A matéria citada por Bolso-
naro foi publicada em outubro 
de 2020, e apontava questiona-
mentos que ainda não haviam 

sido respondidos sobre a possi-
bilidade de algumas vacinas au-
mentarem o risco de HIV. Con-
tudo, é importante ressaltar que 
no período em que foi produzida 
a reportagem, as vacinas ainda 
estavam sendo desenvolvidas. 

Até o fechamento desta ma-
téria, apenas o YouTube manti-
nha o vídeo com as declarações 
do presidente.

Repercussão no meio político
A deputada federal Natália 

Bonavides (PT) comentou a no-
tícia falsa divulgada na live do 
presidente. A parlamentar diz não 
se surpreender com esse tipo de 
declaração vinda de Bolsonaro, e 
lembra alguns outros episódios 
onde o presidente defendeu pau-
tas contrárias à ciência. 

“Bolsonaro, com suas polí-
ticas de mortes, mente e ataca 
mais uma vez a ciência e a vaci-
nação, que comprovadamente é 
a principal forma de combater 
a pandemia. A declaração dele 
que diz que os imunizados estão 

desenvolvendo Aids não é de se 
estranhar. Ela vem do mesmo 
presidente que não queria com-
prar a vacina, que imitou pessoas 
morrendo sem ar, que incentivou 
o uso de medicação não compro-
vada cientificamente, é o presi-
dente da fake news. Esse governo 
da morte precisa acabar!”, diz Na-
tália Bonavides.

Assista ao vídeo em 
que o presidente fala 
sobre a possiilidade 
da vacina causar HIV
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17% dos idosos internados 
em unidades de terapia intensiva 
(UTI) com Covid-19 na rede de 
hospitais do Rio Grande do Nor-
te vieram a óbito, segundo levan-
tamento feito pela Secretaria de 
Estado da Saúde Pública (Sesap). 
Dentre os pacientes internados 
em leitos clínicos que faleceram, 
os com mais de 80 anos corres-
pondem a 43% do total.

O levantamento foi realizado 
entre os dias 1 e 20 de outubro, 
com 164 pessoas que já tiveram 
as internações finalizadas, por alta 
médica ou por óbito. Segundo a 
secretaria, 100% dos idosos esta-
vam completamente imunizados 
ao serem internados. 

Ainda de acordo com a Sesap, 
os dados apontaram que 64% das 
pessoas que foram internadas por 
Covid no mês de outubro não es-
tavam vacinadas contra a doença 
e não eram idosos.

17% dos idosos internados por Covid-19 
vieram a óbito no RN, segundo a Sesap 
LEVANTAMENTO REALIZADO EM OUTUBRO, APONTA 100% DOS IDOSOS HOSPITALIZADOS COMPLETAMENTE IMUNIZADOS 

Há um ano das eleições majoritárias de 2022, ainda há tempo de sur-
gir nomes importantes para a disputa no RN. O PSOL, por exemplo, 
está discutindo a possibilidade de lançar o vereador Robério Paulino ao 
Senado. “Estou analisando e, a depender das condições, posso vir a ser 
candidato a senador”, afirmou o parlamentar em papo exclusivo com a 
coluna. Segundo Robério, que já foi candidato a governador (em 2014) e 
se saiu bem nas urnas, o assunto está em pauta no partido e já há “muita 
procura” para que ele entre nessa corrida. 

À coluna, o vereador Robério Paulino também falou a respeito do 
novo Plano Diretor de Natal, que está em discussão na Câmara Muni-
cipal de Natal e deverá ser votado até o final de dezembro deste ano. Ele 
já apresentou quase 40 emendas ao texto do Executivo. “Estou acompa-
nhando com muita atenção e rigor os debates. Precisamos modernizar, 
sim, o Plano Diretor, atualizar. Mas modernização não é apenas liberar 
a construção de espigões por toda cidade, prédios de até 47 andares em 
diversas áreas hoje limitadas, como querem as construtoras”, avaliou. Na 
opinião do edil, é preciso pensar nas ‘ilhas de calor’ e no esgotamento 
sanitário da cidade. “Para mim, a modernização que Natal precisa antes 
é ligar a rede de saneamento, que está parada há anos”, ressaltou.

TODO CUIDADO... 

...É POUCO 

“PSOL QUER VEREADOR ROBÉRIO 
PAULINO NA DISPUTA PELO SENADO”

GESTOR CAMPEÃO    ELA NÃO PARA
GIRO PELO TWITER 

VITRINE 

CONGESTIONOU? 

DANIELA FREIRE

O cenário da pandemia de covid-19 no RN ainda é con-
fortável, indicando que a ampla vacinação tem funcionado, 
no sentido de controlar a disseminação da variante Delta, 
como explicou dias atrás à coluna Ricardo Valentim, mem-
bro do Comitê Científico Estadual. Mas o Governo do Es-
tado divulgou nota na última semana ressaltando que ainda 
não é momento de relaxar, pois alguns indicadores piora-
ram nos últimos dias em ao menos 31 municípios. 

Para que o RN esteja entre os primeiros do país a decla-
rar controle da pandemia, como prevê Ricardo Valentim, é 
preciso não baixar a guarda nesse momento, no qual as au-
toridades sanitárias ainda não liberaram geral. De acordo 
com o Governo, 18% dos municípios potiguares tiveram 
queda no ‘score’ que mede os níveis de contágio e de ocu-
pação hospitalar. 

A principal estrela da 
festa de entrega do Prêmio 
Band Cidades Excelentes, 
realizada na Fiern, na últi-
ma quinta-feira, e indicou 
as melhores gestões do RN, 
foi o prefeito Alisson Bezer-
ra, de Mossoró. A gestão da 
capital do Oeste conquistou 
três dos cinco principais te-
mas escolhidos pelo Insti-
tuto Áquila. 

Falando em saúde, 
quem vem dando de-
monstrações de que está 
em plena forma física é a 
governadora Fatima Be-
zerra. Que quase diaria-
mente aparece nas redes 
sociais mostrando as suas 
caminhadas ou corridas 
matinais. E de vez em 
quando ainda leva os au-
xiliares junto! 

> ...do secretário de Tributação do RN Cadu Xavier: “Li postagens sobre a 
estagnação do RN em relação a PB neste fim de semana, principalmente so-
bre a saída de investimentos do RN. É inegável esse processo que se iniciou 
em 2011 e foi aprofundado até o início de 2019 quando o Governo da Prof. 
Fátima Bezerra começou a inverter este quadro”; 
...da Folha Mercado: “Desigualdade de renda no Brasil caiu de 2002 a 2015, 
aponta estudo inédito”; 
...do jornalista Reinaldo Azevedo: “A propósito, doutor Augusto Aras: Vossa 
Excelência considera que a liberdade de expressão confere a um presidente 
da República a licença para sustentar que vacina contra Covid provoca AIDS? 
Sim ou não?”. 

Com o fim da CPI da Pan-
demia no Senado, a CPI da Co-
vid do RN passou a ser vitrine, 
principalmente para os líderes 
governistas no Congresso Na-
cional, que não tiram o olho da 
comissão potiguar e do Consór-
cio Nordeste. “Nós vamos acom-
panhar de perto o trabalho de-
les”, afirmou o senador Marcos 
Rogério (DEM-RO). Bom para 
o deputado Kelps Lima, o pre-
sidente da CPI, que é pré-can-
didato a deputado federal e ga-
nhou uma exposição nacional e 
tanto bem pertinho das eleições 
de 2022... 

O deputado federal Rafael 
Motta surgiu melhor colocado 
do que o senador Jean Paul Pra-
tes no cenário geral apresentado 
pela pesquisa Consult divulgada 
na semana passada. Motta já de-
clarou à coluna que está pronto 
para ser o candidato a senador 
na chapa da governadora Fáti-
ma Bezerra caso algum nome do 
bolsonarismo esteja à frente nas 
pesquisas eleitorais. O que não 
é o caso, até agora, pois Carlos 
Eduardo Alves e Garibaldi Alves 
seguem liderando essa disputa. 

173 amostras biológicas de pa-
cientes positivos para a Covid-19, 
já apresentaram variante Delta 
ou suas sublinhagens em novo 
sequenciamento genético no Rio 
Grande do Norte. De acordo com 
a Sesap, já é possível dizer que a 
Delta é a variante predominante 
no estado, deslocando a gama, que 
até então tinha essa prevalência.

Diante disso, a Secretaria 
mantém seu trabalho de vigilân-

cia das síndromes respiratórias, 
sendo o diagnóstico laboratorial 
e o conhecimento da circulação 
dos vírus respiratórios funda-
mentais para o desenvolvimento 
destas atividades. 

Além disso, a Sesap reforça a 
necessidade de manutenção das 
medidas sanitárias, principalmen-
te o uso de máscara e álcool gel, 
além da vacinação em seu esque-
ma completo.

A Secretaria de Estado de 
Saúde Pública (Sesap-RN) regis-
trou, no último domingo (23), 
65 novos casos da Covid-19. 
Agora, o Rio Grande do Norte 
totaliza 372.033 casos confirma-
dos da doença. 

Também foram confirmados 
dois óbitos, ocorridos entre 23 
e 24 deste mês. Com isso, o Es-
tado totaliza 7.377 mortes pela 

Covid-19. 
Hoje, o Rio Grande do Nor-

te conta com 2.490.824 pessoas 
parcialmente vacinadas, com a 
primeira dose, o que represen-
ta 78% da população acima dos 
12 anos; e 1.715.430 pessoas to-
talmente vacinadas, 54% desse 
grupo. Até o momento foram 
aplicadas 4.318.736 doses dos 
imunizantes contra a Covid-19. 

Variante Delta predomina no RN

Sesap registra duas mortes por 
Covi-19 no fim de semana no RN

Dados sobre internação de idosos em 
hospitais do Rio Grande do Norte

> 100% dos idosos internados em UTIs com Covid-19 
estavam completamente imunizados; 

> Nas UTIs, 17% dos idosos vieram a óbito no estado; 

> 28,5% dos óbitos dos idosos aconteceu na faixa 
etária entre 70 a 79 anos; 

> Os idosos de 80 a 89 anos, representaram 43% 
dessas mortes em outubro; 

> Dos idosos vítimas da Covid-19 em outubro, 28,5% 
possuíam mais de 90 anos

Casos de variante Delta já são predominantes no Estado

Foto: Fábio Cortez/NOVO
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DIEGO NEGRELLOS | @diegonegrellos

VEM 2022

COM CHAVE DE OURO

PRA VIRALIZAR

LÁ VEM ELA!

É VERÃO

Divulgada a localização do Sonhos Réveillon em Natal. O evento 
para chegada do novo ano será na entrada da Rota do Sol em Pon-
ta Negra. A festa vai contar com a animação de Matheus e Kauan, 
Luan Estilizado, Henry Freitas e Felipe Bz.

O Camarote Beats promete fazer bonito na festa do Carnatal 30 
anos. Como nosso blog adiantou em primeira mão, o espaço 
vai receber no Os Barões da Pisadinha na quinta-feira, Henri-
que & Juliano e Rafa e Pipo Marques na sexta, Pedro Sampaio 
e Rai Saia Rodada no sábado e no domingo, o encerramento 
ficará por conta de Tarcisio do Acordeon e Bell Marques. As 
vendas iniciam ainda essa semana.

Vem aí o projeto Forró Viral, uma iniciativa da Deezer com 
direito a documentário, músicas inéditas e exclusivas, além 
de uma playlist super especial. Os nomes mais importantes 
do ritmo nordestino que dominou o Brasil estão no proje-
to, entre eles: João Gomes, Matheus Fernandes, Tarcísio 
do Acordeon, Rai Saia Rodada, Nattanzinho, Zé Vaqueiro, 
Mari Fernandez, Eric Land e muitos outros. 

Ivete Sangalo voltou aos 
palcos! A apresentação da 
artista, que estava afasta-
da dos shows com públi-
co devido a pandemia, 
aconteceu no último sá-
bado (23) no Tivoli Eco-
resort na Bahia. Antena-
da, a musa colocou novas 
músicas no repertório, 
como “Tá Solteira, Mas 
Não Tá Sozinha”, “Loca-
lizei” e outras. Esse ano, 
a cantora não participará 
do Carnatal.

E Pirangi promete! Com a retomada do setor de eventos, a praia 
de veraneio mais animada do litoral sul voltará a receber shows. As 
festas na Arena Ecomax terão assinatura da Destaque Promoções 
e Clap Entretenimento. A coluna adianta os shows que já estão fe-
chados: Xand Avião, Zé Vaqueiro e João Gomes. A grade completa 
será definida nos próximos dias! Quem viver… verão!

Matheus Adma e Jarbas Filho com Marcelo Falcão 
nos bastidores da festa “Bobeira”

Só deu Pedro Monteiro 
no Halloween do Casa-
nova. O artista causou 
fantasiado de Etevaldo 
do Castelo Rá-Tim-Bum

Hans Donner | Thiago Nigro | Bráulio Bessa

Teatro
Riachuelo
Natal

N O

10 e 11 de
Novembro

D I A S

Jean Valério
João KeplerCarol Paiffer Ricardo Belino

Leila Navarro

   E
  M U I T O
 M A I S !

I N S C R E V A - S E  J Á  E M :
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TECNOLOGIA A 
FAVOR DO BOM 
VINHO

OS RESTAURANTES E SEUS PROJETOS ARQUITETÔNICOS

VINHO DA SEMANA
COBOS COCODRILO
BLEND 2018

por Rodrigo Lima
VINHO E GASTRONOMIA

França e Espanha 
vão trabalhar juntas em 
projeto cujo objetivo é 
descobrir e aplicar novos 
métodos e técnicas na 
vitivinicultura, visando 
tornar os vinhedos mais 
resistentes às mudanças 
climáticas e, também, sal-
vaguardar a qualidade dos 
vinhos. Batizado de Viri-
sad, o projeto deve durar 
cerca de dois anos e meio 
e se concentrará em cinco 
áreas: solo, irrigação, pro-
teção do vinhedo contra 
altas temperaturas, uso 
de fertilizantes orgânicos 
e análise genética das cas-
tas, que deve determinar 
quais as espécies que resis-
tem e se adaptam melhor 
aos climas mais extremos. 
As uvas amadurecem, mas 
rápido com o aumento da 
temperatura, o que acaba 
alterando características 
como a acidez e a quanti-
dade de açúcar. Dessa for-
ma, a qualidade e os atri-
butos regionais do vinho 
podem sofrer mudanças.   

O projeto arquitetônico nunca foi 
tão decisivo para o sucesso de um em-
preendimento gastronômico quanto nos 
dias atuais. Exemplos não nos falta para 
citar, temos excelentes projetos em nos-
sa cidade, que por vezes, mas parecem 
obra de arte, o Restaurante Marechal 
(@felipebezerra) e o Nau Frutos do Mar 
(@leomaiaarquitetos) são dois exem-
plos emblemáticos. 

Mas, não é apenas o viés artístico dos 
projetos que importa, sem nenhum me-
nosprezo ao mesmo, porém as questões 
ligadas a forma, funcionalidade dos am-
bientes, identidade das casas projetadas 
e por fim a experiencia que querem en-
tregar aos seus clientes, são fundamentais 
para o sucesso dos estabelecimentos.

Na visão de Rita Macedo, que assinou 
muitos projetos de construção e reforma 
de restaurantes em Natal – Camarões Mi-
dway / P&C Ponta Negra – “a arquitetura 
funcional de um restaurante deve ser pla-
nejada para alcançar todos os objetivos 
de estética, conforto, funcionalidade, ra-
cionalidade, economia e sustentabilidade. 
Na conceituação e nas diretrizes básicas 
de um projeto para restaurante, é funda-
mental desde o primeiro atendimento ao 
cliente, se observar detalhes relevantes da 
sua operação e identificar o produto a ser 
oferecido, para dimensionamento corre-
to de cada uma das áreas específicas para 
este tipo de estabelecimento”.

Superada a fase da concepção dos es-
paços, como dimensionamento das cozi-
nhas, áreas de serviço e armazenamento 
de insumos, e seus respectivos fluxos, é 
hora de pensar nos salões de atendimento, 
bar e varandas, e por que não, na fachada, 
essa devendo refletir o conceito do estabe-
lecimento, com vistas a buscar encantar o 
cliente e despertar o desejo de entrar no 
lugar, muitas vezes pela primeira vez.

Rodrigo Gurgel da @duoarquitetu-
raoficial, tem em meu olhar, um talento 
especial na concepção de espaços gastro-
nômicos, para ele: “a arquitetura para res-
taurantes e projetos de hospitalidade são 
de extrema importância, tanto do ponto 
de vista de criar uma identidade do local, 
construindo junto a marca do cliente, ali-
nhando todas as decisões arquitetônicas 
ao conceito do negócio; quanto do posto 
de vista estratégico, viabilizando toda a 
cadeia produtiva da atividade. Sendo um 
dos negócios mais complexos e multidis-
ciplinares da arquitetura, pois é neces-
sário agregar e alinhar o pensamento do 
arquiteto, conceituação da marca, plano 
de negócios e logística de cozinha”. Os 
recentes projetos do escritório incluem 
casas consagradas e outras que ainda vão 
ser ícones – Curió Ponta Negra / Severi-
na / Zona Abissal Brewpub – pois se de-
pender do conceito impresso nos projetos 
serão sucesso, agora é com os chefes de 
Cozinha!

Este elegante vinho Argentino nos brinda 
com as qualidades de um vinho de Borde-
aux, no qual ele foi inspirado. É uma as-
semblage de 82% Cabernet Sauvignon, 9% 
Malbec, 5% Petit Verdot e 4% Merlot, que 
estagiou 15 meses em barricas de carvalho 
Francês e Americano. Três predicados o de-
finem: Encorpado, equilibrado e complexo. 
Possui coloração vermelha intensa, aromas 
de mirtilos, amoras, chocolate e especia-
rias. No paladar possui bom corpo, sendo 
concentrado e estruturado, um vinho para 
ser guardado. R$ 279,90 – Importado pela 
Grand Cru. @grandcrurn @grandcruvinhos 

Se você é adepto a redes so-
ciais já deve ter se deparado com 
algum conteúdo que faz referên-
cia ao atual sucesso da Netflix, a 
série sul-coreana “Round 6”. A 
obra, que tem classificação indi-
cativa para maiores de 16 anos e 
logo no primeiro episódio traz 
um aviso de conteúdo sensível, 
tem dado o que falar.

A produção já foi assistida por 
mais de 145 milhões de pessoas em 
todo o mundo desde o seu lança-
mento; com isso, a empresa de stre-
aming já faturou mais de 4.000% 
do valor investido e ganhou novos 
4,4 milhões de assinantes. 

Mas, afinal, por que tanto ba-
rulho em torno da série “Round 
6”? Acontece que durante os nove 
episódios da primeira temporada, 
os telespectadores são expostos a 
cenas explícitas de torturas física 
e psicológica, violência, morte, 
cenas de sexo, palavras de baixo 
calão, tráfico de órgãos e tantos 
outros conteúdos sensíveis.

“Round 6” pode causar estresse e 
ansiedade em crianças e adolescentes       
SÉRIE SUL-COREANA JÁ FOI ASSISTIDA POR MAIS DE 145 MILHÕES DE PESSOAS EM TODO O MUNDO DESDE O SEU LANÇAMENTO

Psicóloga e conselheira do 
Conselho Regional de Psicologia 
do RN, Helena Oliveira diz que a 
criança ou adolescente pode natu-
ralizar esse tipo de violência. “Ele 
vai entrando nesse processo de 
naturalização ao ponto de incluir 
essa violência. Não pode resultar 
nessa banalização, essa naturaliza-
ção”, explica.

Ela diz que como a série traz 
a eliminação por morte num con-
texto de brincadeiras infantis,  as 

crianças podem achar comum 
esse tipo de comportamento. 
“Essas mortes aparecem divul-
gadas de forma explícita e muitas 
vezes com extrema violência. En-
tão as crianças acabam  reprodu-
zindo nas escolas, nos ambientes 
de interação e entre si, reprodu-
zindo ali a simulação de matar os 
seus colegas e etc. A exposição a 
esse conteúdo também pode pro-
vocar sintomas de estresse e an-
siedade”, afirma a psicóloga.

A psicóloga Helena Oliveira 
esclarece que o mais adequado 
é que os pais ou responsáveis se 
sentem com a criança ou adoles-
cente e conversem, explicando 
por que determinados conteúdos 
possuem classificação indicativa 
e o que significa. Explicando in-
clusive que aquela criança, aquele 
adolescente, vai poder consumir 
esse conteúdo posteriormente 
quando estiver na idade conside-
rada adequada para se expor. 

 “Não adianta simplesmente 
restringir sem explicar o motivo 
dessa restrição, mas é de extrema 
importância que se faça o moni-
toramento dos conteúdos que as 
crianças e adolescentes estão aces-
sando”, indica Helena Oliveira.

Segundo ela, é preciso  avaliar 
se os temas são considerados ade-
quados a determinada faixa etá-
ria - naquela fase do desenvolvi-
mento onde estão os mais novos 
estõ em processo de maturação e 
desenvolvimento de apropriação 
dos conceitos de mundo, das vi-

Permitir assistir ou não?

vências emocionais, de apropria-
ção inclusive do seu próprio eu e 
das relações com o outro, como 
aponta a psicóloga. 

“Existem alguns tipos de con-
teúdo que determinadas faixas 
etárias ainda não estão prepara-
das para absorver de uma forma 
saudável. Então a gente encontra 
possíveis gatilhos ou possíveis 
implicações até mesmo em adul-
tos que consomem determinados 
tipos de conteúdos violentos e 
explícitos”, comenta a psicóloga. 

Série mostra cenas explícitas de tortura física e psicológica
Helena Oliveira, psicóloga

Foto: Divulgação Netflix

Foto: cedida
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O Rio Grande do Norte é hoje 
um dos principais estados do País 
quando o assunto é exploração de 
minérios, com uma característica 
incomum à maioria deles: a varie-
dade da mineração. Da água mi-
neral ao ouro, o RN é um terreno 
rico em muitas propriedades mi-
nerais, como por exemplo o fer-
ro, que o estado chega a produzir 
cerca de 600 milhões de toneladas 
por ano; e que, apesar da grande 
produção, tem sido muito utili-
zado pela própria indústria local 
para a produção de cimento. 

O garimpo no RN ganhou 
novos ares nos últimos anos com 
novas políticas públicas de in-
centivo ao setor. Os frutos dessa 
nova política de incentivos têm 
surgido aos poucos e já represen-
tam resultados animadores para a 
economia do Estado, como conta 

o secretário estadual de Desen-
volvimento Econômico, Jaime 
Calado. 

“O governo, além de ter me-
lhorado o Proedi, incluindo aí 
a indústria mineral, também foi 
instalada a Câmara Setorial da Mi-
neração, que tem se movimentado 
bastante, procurando estimular as 
cooperativas para os pequenos 
dessa área de mineração, e tam-
bém temos procurado atrair in-
vestidores”, diz Jaime Calado, que 
completa: “Tem recursos já de 
empresas chinesas investidos em 
São Tomé, e muitas outras nego-
ciações estão em andamento.”

Em 2021, o setor passou de 
2 mil postos de trabalho criados. 
Isso levando em consideração 
apenas empregos formais dire-
tos. Se colocarmos na conta as 
vagas indiretas, esse número fica 

ainda maior, visto que, para cada 
emprego direto, existem de três 
a quatro indiretos na indústria de 
mineração no RN. 

O setor é muito mais forte nas 
regiões Seridó e Oeste, considera-
das os principais polos da indús-
tria de minérios do Rio Grande 
do Norte. Na cidade de Parelhas, 
por exemplo, existem empresas 
explorando diversos minérios 
diferentes, como a turmalina pa-
raíba, o feldspato, matéria-prima 
para porcelanatos e louça, além da 
produção de rochas ornamentais 
feita pela Thor Mineração, que é 
a maior empresa de industrializa-
ção de granito das Américas - e já 
anunciou que vai dobrar a produ-
ção já em janeiro. 

O aumento da produção da 
Thor é comemorado pelo secre-
tário Jaime Calado, ao contar que 

Rio Grande do Norte busca ser 
protagonista na produção de minério
ESTADO PRODUZ CERCA DE 600 MILHÕES DE TONELADAS DE FERRO POR ANO E SETOR PASSOU DE 2 MIL EMPREGOS CRIADOS

O Rio Grande do Norte já 
chegou a ser o quarto maior 
produtor mineral do Brasil, e 
voltar a ocupar esse espaço é 
um dos objetIvos do Governo 
do Estado, que nos próximos 
dias 18 e 19 de novembro, lan-
çará o novo mapa geológico e 
mineral do RN no Fórum Esta-

dual Mineral. 
“É um documento impor-

tantíssimo para os investidores, 
porque eles verão com nitidez 
e atualidade onde temos os me-
lhores lugares para investimento 
nos mais diferentes minerais, 
desde turmalina paraíba até 
água mineral”, diz Jaime Calado.

No ano passado, em que o 
saldo acumulado de empregos 
foi negativo, ao redor de menos 6 
mil vagas em todo setor de servi-
ços, e, aproximadamente menos 
4 mil vagas nas atividades rela-
cionadas ao grupamento de alo-
jamento e alimentação (soman-
do admissões e desligamentos), 
2021 traz um pouco de alívio: o 

saldo acumulado de serviços é de 
mais de 11 mil vagas, enquanto 
em alojamento e alimentação foi 
de aproximados 1.700.

No que diz respeito ao im-
pacto econômico da volta desses 
eventos e atividades turísticas, a 
Fecomércio-RN afirma que é es-
perado uma movimentação pró-
xima a R$ 1,2 bilhão durante a 

alta estação. 
Apesar disso, a instituição diz 

que é um valor abaixo do atingi-
do em pré-períodos pandêmicos. 
Na alta estação 2019/2020, entre 
os meses de dezembro e feverei-
ro, o estado recebeu cerca de 500 
mil turistas, por exemplo, que 
movimentaram cerca de R$1,5 
bilhão em nossa economia.

 DEMITIDOS ADMITIDOS SALDO

JANEIRO 8.168 5.824 2.349
FEVEREIRO 12.415 5.221 3.333
MARÇO 7.861 6.646 1.215
ABRIL 6.051 5.837 214
MAIO 6.099 5.309 790
JUNHO 7.297 4.942 2.355
JULHO 7.850 5.621 2.229
AGOSTO 8.015 6.110 1.905

RN apresenta mapa 
geológico e mineral

Números no setor de serviços 
começam a apresentar reação

ATUAL AQUECIMENTO DA ECONOMIA GERA OPORTUNIDADES PARA POSTOS DE EMPREGOS TEMPORÁRIOS, QUE SEGUNDO 
LEVANTAMENTO REALIZADO PELA FECOMÉRCIO-RN SERÃO CERCA DE 8.500 VAGAS OFERECIDAS ATÉ O MÊS DE DEZEMBRO

Um dos setores mais afetados 
durante a pandemia do corona-
vírus no Brasil, o turismo tem a 
esperança de poder suspirar um 
pouco aliviado durante as come-
morações de fim de ano no Rio 
Grande do Norte. 

Além das tradicionais festas 
de réveillon nas praias da Pipa, 
São Miguel do Gostoso e da pró-
pria capital, e da já confirmada 
realização do Carnatal, Natal 
volta a receber cruzeiros turísti-
cos a partir do próximo mês de 
novembro, depois de quase um 
ano sem atividades nesse setor.

Para a Secretaria de Turismo 
do Rio Grande do Norte (Setur-
-RN), o anúncio do retorno dos 
cruzeiros, a permissão para a rea-
lização de grandes eventos sociais 
e coorporativos fortalece essa 
indústria de serviços que abarca 
mais de 50 atividades e é um dos 
pilares da economia potiguar.

Além do avanço da vacina-
ção, os números de ocupação 
dos leitos em declínio e a baixa 
no índice de contaminação lo-
cal aumentam a expectativa no 

avanço do ritmo da retomada do 
setor. A Federação do Comércio 
de Bens, Serviços e Turismo do 
Estado do RN (Fecomércio-RN) 
diz que com esse cenário já se 
pode visualizar o comércio aque-
cido e uma maior movimentação 
econômica, que deve ser mais 
frequente nos meses de dezem-
bro a fevereiro.

Esse aquecimento gera tam-
bém oportunidade para a criação 
de postos de empregos tempo-
rários, que segundo um levan-
tamento feito pela Fecomércio-
-RN, com base nos dados do 
Caged, serão cerca de 8.500 va-
gas até dezembro. Esse número 
é 10% maior que o mesmo pe-
ríodo do ano passado – entre os 
meses de setembro e dezembro 
–, quando foram empregadas 
7.764 pessoas no setor.

Uma boa notícia, já que os pri-
meiros seis meses deste ano foram 
marcados por oscilações nos em-
pregos do setor, com alta em ja-
neiro e fevereiro, retração nos me-
ses de março e abril, e, retomada 
do crescimento em maio e junho.

Setor de turismo do RN prevê movimentação 
de R$ 1,2 bilhão no período de alta estação

a empresa causa um impacto po-
sitivo muito grande em diversas 
cidades do Estado. 

“Na economia local ela - Thor 
Mineração - tem atualmente 200 
empregos, e vai passar de 300. 
Ela influi não só no município 

de Parelhas, porque muitas vezes 
essas pedras são extraídas em ou-
tros municípios e vêm ser indus-
trializadas lá, gerando emprego e 
renda em todo o curso por onde 
passa a produção”, diz o secretá-
rio Jaime Calado. 

Evolução das admissões, desligamentos e saldo de empregos no 
setor de Turismo e Serviços no RN (janeiro a agosto de 2021)



Segunda-feira, 25 de outubro de 2021 www.novonoticias.com.br9 GERAL

Bebê nasce dentro de 
elevador na zona Sul de Natal 

ESG E COMPLIANCE 
NO LICENCIAMENTO 
AMBIENTAL

JAIR DAMASCENO
Advogado 
jairdamasceno@ccgd.adv.br

Muito se comenta sobre a aplica-
ção dos padrões ESG (Environmental, 
Social and Governance) e Compliance 
nas mais diversas áreas, porém perce-
bemos que o novo “Marco Legal do 
Licenciamento Ambiental” deveria 
abarcar a exigência de tais institutos.

O referido “Marco” foi aprovado 
na Câmara dos Deputados através do 
projeto de Lei nº 3.729/2004, que re-
gulamenta o inciso IV do §1º do artigo 
225 da Constituição Federal, tratando 
sobre as novas regras referentes aos li-
cenciamentos ambientais. Nesse mo-
mento, o referido projeto se encontra 
no Senado para deliberação e discus-
são, tendo como objetivo modernizar, 
simplificar e uniformizar as regras e 
orientações numa única lei. 

Entendo como louvável a iniciati-
va de desburocratizar alguns procedi-
mentos referentes aos licenciamentos 
ambientais, trazendo maior segurança 
jurídica, mas em sintonia com a res-
ponsabilidade social e ambiental. 

A partir daí, podemos citar a im-
portância das organizações públicas 
e privadas possuírem programas de 
Compliance e ESG (Environmental, 
Social and Governance) sólidos, para 
que sejam relacionados à estrutura 
regulatória dos processos de licencia-
mento ambiental. 

Na vista do órgão de controle am-
biental licenciador, além dos estudos 
ambientais, este poderá exigir do li-
cenciado demais documentos como 
a implementação de um legítimo e 
efetivo Programa de Compliance Am-
biental, sempre vinculando aos aspec-
tos socioambientais do empreendi-
mento, obra ou atividade econômica 
objeto do licenciamento ambiental. 

No projeto de lei citado temos 
a ideia do Plano Básico Ambiental 
(PBA) e Plano de Controle Ambien-
tal (PCA), os quais podemos afirmar 
que são planos, programas e ações de 
prevenção, controle, mitigação, mo-
nitoramento e compensação para os 
impactos ambientais da atividade ou 
empreendimento. 

Pela necessidade de maturidade 
regulatória sobre o tema, o Complian-
ce e ESG já consagrados na nova lei de 
licitações Lei nº 14.133/2021, deveriam 
estar presentes no aguardado “Marco 
Legal do Licenciamento Ambiental”, 
tornando fundamento não somente 
para prevenção de danos, como tam-
bém para o próprio monitoramento da 
atividade.

Como entusiasta do tema afirmo 
que em matéria de regulação e meio 
ambiente, o programa de Compliance 
e a aplicação dos padrões ESG refor-
çariam a norma conferindo maior se-
gurança jurídica para os órgãos e em-
preendedores/contribuintes. 

A regulação ambiental necessita 
dos citados programas?

A Polícia Civil do Rio Grande do Norte 
já iniciou as investigações sobre os incên-
dios no pátio da 2ª Delegacia de Plantão, 
localizada no bairro de Potengi, zona Norte 
de Natal. Em menos de 30 dias, o local já 
registrou duas ocorrências de incêndio. 

Na manhã deste domingo (24), foi regis-
trado um novo foco de chamas no pátio da 
delegacia. A fumaça preta, gerada pelo incên-
dio, pôde ser vista de diversos locais da capi-
tal potiguar. O Corpo de Bombeiros Militar 
do RN (CBMRN) foi acionado e controlou 
as chamas. Três viaturas de combate ao in-
cêndio foram utilizadas, além de um cami-
nhão-pipa da Marinha. Ainda de acordo com 
o CBMRN, ninguém ficou ferido. 

O primeiro episódio no local aconteceu 
no último dia 2 de outubro. O pátio é des-
tinado para o armazenamento de veículos 
apreendidos pela polícia que, em um mo-
mento posterior, serão catalogados para lei-
lão. Nesse primeiro incêndio registrado, as 
chamas destruíram mais de 100 automóveis; 
destes, 67 iriam para leilão. 

O Sindicato dos Policiais Civis e Servi-
dores da Segurança Pública do Rio Gran-
de do Norte (Sinpol/RN) também segue 
acompanhando as investigações. Além 
disso, a associação faz um alerta para as 
condições que estão guardados os carros 
e motos no espaço. Para Edilza Faustino, 
presidente do Sinpol, os incêndios pode-
riam ser evitados, se houvesse uma preo-
cupação maior do Estado na manutenção 
da estrutura física do espaço. 

Esta segunda-feira (25) foi cheia de 
adrenalina para a família da pequena 
Clara Manuela, que já aguardava ansio-
samente a sua chegada mas não espe-
rava que a menina decidiria vir de uma 
forma tão inusitada.

Grávida de 39 semanas e seis dias, 
a mãe de primeira viagem, Mariela Sa-
manta, de 34 anos, foi acompanhada 
durante toda a gravidez por um mé-
dico e uma fisioterapeuta, que foram 
chamados para acompanharem Ma-
riela ao hospital no momento em que 
Clara deu sinais de que estava mais do 
que na hora de conhecer sua nova casa.

O pai, Emanoel Raimundo, de 
32 anos, conta que resolveram ir ao 
hospital quando a esposa começou a 
sentir contrações, entretanto, ainda no 
elevador do prédio em que moram, no 
bairro de Neópolis, zona Sul de Natal, 

Mariela gritou dizendo que a menina 
havia nascido.

“Ela havia pedido para tomar ba-
nho antes de ir ao hospital. Estávamos 
descendo e ela dizia que ia nascer, mas 
do nada falou: ‘Nasceu’. Fiquei em 
choque. Eu a vi ali com o cordão um-
bilical. Um amigo notou meu estado, 
viu a situação e pediu para dirigir”, dis-
se Emanoel.

Ele conta que a filha nasceu saudá-
vel, sem nenhuma complicação por cau-
sa do local onde nasceu e que durante 
o caminho para o hospital a menina foi 
mamando. 

Um pouco mais aliviado depois do 
susto, o pai de Clara Manuela fala so-
bre o fato da recém-nascida já ter nas-
cido famosa. “No condomínio, todo 
mundo já estava falando sobre o nas-
cimento dela. Tive que contar várias 

“O Estado deveria ter um cuidado 
maior com aquele pátio. É nítido que 
não tem mais espaço para guardar esses 
veículos. É preciso ser tomada uma ati-
tude urgente por parte do Governo para 
guardar esses carros e motos de forma 
adequada.”, falou Edilza. 

Recentemente, a Delegacia Especiali-
zada de Defesa e Propriedade de Veículos 
e Cargas (Deprov) realizou uma atividade 
de catalogação dos veículos. Em parceria 

com o Ministério Público, o Judiciário e o 
Departamento de Trânsito do RN (De-
tran), os carros iriam ser leiloados. Entre-
tanto, devido aos incêndios, os leilões te-
rão que ser adiados e uma nova avaliação 
dos carros e motos serão feitas.

A reportagem entrou em contato 
com a Secretaria de Estado da Segurança 
Pública e da Defesa Social (Sesed-RN), 
mas não teve retorno sobre o assunto 
até a publicação desta matéria.

Polícia Civil investiga incêndios em 
pátio de delegacia na zona Norte  
EM MENOS DE 30 DIAS, LOCAL REGISTROU DUAS OCORRÊNCIAS, E SINDICATO DOS 
POLICIAIS CIVIS E SERVIDORES DA SEGURANÇA PÚBLICA DO RN (SINPOL/RN) ALERTA 
PARA ARMAZENAMENTO DE VEÍCULOS DE MANEIRA INADEQUADA 

Carros quimados devem ser leiloados após nova avaliação 

Clara Manuela nasceu com 39 semanas

Foto: Lucas Cortez

Foto cedida

vezes a história”, afirmou.
Agora a família faz planos para o futuro, pla-

nejando irmãos para a primogênita e desejando 
que ela cresça assim como veio ao mundo, cheia 
de saúde, energia e alegria.
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Em meio à crise futebolística no 
clube da Rodrigues Alves, o América-
-RN vai escolher novos presidente e 
vice-presidente do Conselho Diretor 
para o biênio 2021-2023. O processo 
eleitoral está marcado para o próxi-
mo dia 29 de outubro. Atualmente, 
apenas os conselheiros deliberativos 
adimplentes, aqueles que possuem os 
títulos quitados, têm direito ao voto. 

Sem um grande calendário de 
competições em 2022, o novo man-
datário alvirrubro terá que superar 
uma má fase instaurada no clube. 
Sem Copa do Brasil, eliminado da 
pré-Copa do Nordeste e caminhan-
do para o sexto ano consecutivo na 
quarta divisão do Campeonato Brasi-
leiro, o América-RN terá apenas o es-
tadual e a Série D para disputar. Com 
isso, a parte administrativa, financei-
ra e de gestão do futebol precisarão 
estar bem alinhadas para afastar os 
insucessos dos últimos anos. 

O alvirrubro atualmente vive um 
momento político conturbado. Des-
de a renúncia do ex-presidente Leo-
nardo Bezerra, no dia 20 de outubro 
de 2020, o clube tem no seu cargo 
máximo o economista e vice-pre-
sidente Ricardo Valério, que está à 
frente da gestão desde então. 

O clube possui grandes lideran-
ças políticas, que sempre aparecem 
como sugestão ao cargo. O ex-pre-

América-RN se prepara para 
eleger novo presidente
ALVIRRUBRO ESTÁ COM AS ELEIÇÕES MARCADAS PARA O PRÓXIMO DIA 29 
DE OUTUBRO QUANDO SERÃO ELEITOS OS NOVOS DIRIGENTES 

Desafio da próxima diretoria será superar má fase e um curto calendário de jogos em 2022 

Depois de garantido o prin-
cipal objetivo do ano, o acesso 
à Série C do Campeonato Bra-
sileiro, o ABC, que ainda precisa 
carimbar seu passaporte à fase 
de grupos da Copa do Nordes-
te 2022, tem pela frente mais um 
episódio de grande importância 
para o futuro do clube: a eleição 
de sua próxima diretoria-execu-
tiva, marcada para acontecer no 
próximo dia 28 de novembro. 

O prazo para inscrição de cha-
pas concorrentes à presidência do 
ABC no próximo triênio foi encer-
rado na última sexta-feira (22). O si-
lêncio mantido pelo atual presiden-
te do Mais Querido, o empresário 
Elisiel Ubirajara Marques, conhe-
cido como Bira Marques, quando 
questionado sobre o processo elei-
toral, foi quebrado da forma mais 
oficial possível: com o registro de 
sua candidatura à reeleição, ao lado 
de Fred Menezes, que concorre à 
vice-presidência, compondo a cha-
pa “ABC no Rumo Certo”. 

Apesar dos bons resultados 
obtidos neste ano de 2021, Bira, 
que assumiu o cargo após a renún-
cia do médico Fernando Suassu-
na, em abril do ano passado, não 
encontrará o caminho livre para 
a reeleição. Isso porque foi regis-
trada uma chapa de oposição, que 
surge sob a liderança de Idamyl-
ton Garcia, conselheiro do clube 
e presidente de uma das mais tra-
dicionais torcidas organizadas do 
ABC, a Camisa 12. A chapa “A 
Força da Frasqueira” nasceu das 

arquibancadas do Frasqueirão e 
conta com Juredy Fonseca como 
candidato a vice-presidente. 

A situação pouco tem se ma-
nifestado sobre o pleito. Até ago-
ra, o único ato da chapa “ABC 
no Rumo Certo” foi mesmo a 
oficialização da candidatura. Por 
outro lado, a oposição já mostra 
sua cara, principalmente nas re-
des sociais, enfatizando a defesa 
pela origem popular do ABC, o 
que parece ser uma das principais 
bandeiras da chapa.

O clube alvinegro já divulgou 
a lista de sócios que estão aptos 
a votar, caso a eleição fosse hoje, 
bem como os prazos para regula-
rização dos que não estão em dia 
com as obrigações junto ao clube. 
Segundo o calendário eleitoral, os 
sócios têm até o próximo dia 10 
de novembro para colocar em dia 
as obrigações com o ABC e man-
ter o direito de votação. 

A lista geral e definitiva com 
os nomes dos associados aptos a 
votar e decidir o futuro adminis-
trativo do ABC deverá ser divul-
gada até o dia 16 de novembro, 
podendo haver recursos que po-
dem ser impetrados nos dois dias 
seguintes, devendo esses serem 
julgados pela Comissão Eleitoral 
até o dia 22. 

Feito tudo isso, no dia 28 de 
novembro, em Assembleia Geral 
acontecerão as eleições que defi-
nem os futuros presidente e vice 
do ABC Futebol Clube para o 
próximo triênio.

Oposição surge 
da arquibancada 
para disputar 
presidência do ABC 
TORCIDA “CAMISA 12” LANÇA CHAPA DE 
OPOSIÇÃO E VAI DISPUTAR ELEIÇÃO COM 
ATUAL PRESIDENTE DO CLUBE 

ABC escolherá diretoria no dia 28 de novembro 

sidente Alex Padang, o vereador 
Paulinho Freire, o deputado es-
tadual Hermano Morais e, com 
grande clamor da torcida, o nome 
do ídolo Souza, que tem apa-
recido forte nos bastidores. Ao 
NOVO Notícias, o parlamentar 
Hermano Morais comentou das 
expectativas desse novo pleito e 
do surgimento de novos nomes 
para a presidência da instituição.

“Nós somos a favor que no-
vos nomes surjam, que somem 
como a gente, que vêm trabalhan-
do incansavelmente para tirar o 
América dessa situação. Apesar 
das dificuldades, a minha paixão 
fala mais alto e sempre estarei 
aqui à disposição do clube para 
ajudar, seja quem for, este cargo 
de extrema importância para os 
rumos do clube”, disse Hermano. 

O novo presidente também 
precisará dialogar com a torcida. 
Há entre os apaixonados pelo 
Mecão um grande apelo para que 
o sócio-torcedor tenha direito ao 
voto. Um grupo de torcedores 
criaram ainda em 2019, durante 
a gestão do ex-presidente Beto 
Santos, uma campanha: “Sem 
voto, sem sócio”. 

O movimento intitulado “De-
mocracia Alvirrubra”, pede, além 
do direito de voto do sócio-tor-
cedor; a reforma do estatuto do 
clube; uma prestação de contas 
(criação de um portal da transpa-
rência); e a profissionalização do 
Departamento de Futebol.

Para Edivan Júnior, um dos 
criadores do movimento, é fun-

damental que aconteça uma mu-
dança no pensamento do clube. 
“Estas eleições podem, com cer-
teza, definir o rumo do Améri-
ca-RN, tanto para se abrir para 
a torcida, com um nome, que a 
torcida apoie e que dê voz ao 
torcedor; ou, se fechar de vez, 
tendo em vista, que se algum dos 
nomes que já passaram reassu-
mir o clube, deve afastar mais 
ainda o torcedor das decisões 
políticas”, disse Edivan. 

Um levantamento do movi-
mento demonstrou que a presi-
dência do América-RN sofreu 
várias mudanças nos últimos 20 
anos, mas com a manutenção 
apenas do grupo de conselheiros, 
sem participação popular.

Democratização alvirrubra 
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NÃO É HORA DE MUDAR 

NÃO É HORA DE MUDAR I

PAROU NO TEMPO  AVENTUREIRO

QUE SINA 

HOMENAGEM  

PERDEU QUANDO PODIA 

Marcos LopesEM CAMPO

Bira Marques, atual presidente e que organizou o ABC do ponto 
de vista financeiro e administrativo e ainda garantiu o acesso para 
a Série C, busca a reeleição tendo como vice, Fred Menezes que 
tem longos anos de serviços prestados ao ABC notadamente nas 
categorias de base. Não é hora de mudar.

A outra chapa, é encabeçada por Idamylton Garcia, presidente da 
organizada Camisa 12 e chega com o apoio das demais torcidas. 
É legítimo o direito de Idamylton querer sair da arquibancada 
para a presidência do clube, mas não é ainda o momento dele.  O 
ABC com Bira Marques está dando certo e está no caminho certo. 
Dudu Machado que apareceu como uma terceira opção fez certo, 
pensou no macro e abriu mão da candidatura em apoio a Bira.

O América parou no tempo 
e no espaço quando o as-
sunto é eleição. O modelo 
está ultrapassado, o clube 
não é mais de elite, o torce-
dor de arquibancada tem o 
direito de participar da vida 
política do clube. É o cami-
nho,  o único caminho.

Os cardeais dizem que abrindo 
o clube para a participação do 
sócio, o risco da eleição de um 
aventureiro é  muito grande. 
Conversa! No Brasil dois presi-
dentes da República saíram por 
força do impeachment, avalie 
um presidente  do América. A 
hora de oxigenar já passou.

Duas eliminações em uma semana refletem o quanto a situação 
do América é complicada. Time rubro chegou no fundo do poço 
e para sair dele precisa passar por um processo de reformulação 
que começa pela necessidade de mudar a cara política do clube. 
Não entendo o medo que os velhos candeias têm quando se fala 
em mudança  e abertura. Não é  estranho?

Eduardo Rocha foi homenageado pela Liga do Nordeste.  A inicia-
tiva partiu do presidente da FNF, José Vanildo. Justíssima Home-
nagem, afinal de contas a Copa do Nordeste só tem o tamanho e 
importância que tem graças a Eduardo Rocha que quando a CBF 
acabou com os regionais ele peito a Confederação e manteve no 
“ braço “ a competição. Apoio? Da FNF na medida em que as fe-
derações do CE, BA e PE por exemplo ficaram do lado da CBF. 
Lutou,brigou e venceu. A Copa do Nordeste tem as digitais de 
Eduardo Rocha. 

4 a 2 para a Aparecidense ficou de bom tamanho para o ABC que 
não jogou nada no Aníbal Toledo. Era para ter levado 5 ou 6. Tudo 
bem, conquistou o acesso e perdeu quando podia. Agora contra o 
Sousa na quarta-feira pela Pré Copa do Nordeste tem que jogar 
mais, e se quiser ser campeão brasileiro tem que jogar muito mais. 
ABC foi medíocre em todos os setores.

O Funvic Educacoin Natal 
começou a sua participação na 
Superliga 2021/22 com vitó-
ria. Na noite do último domin-
go (24), no Ginásio Nélio Dias, 
em Natal, o bicampeão nacional 
marcou 3 sets a 0, com parciais 
de 25/14, 25/19 e 25/15. Em 
nova casa e reformulado, o time 
comandado pelo argentino Car-
los Weber conseguiu um impor-
tante resultado que, sem dúvida, 
motivará o grupo neste início de 
competição. O destaque do jogo 
foi o oposto Krauchuk, que rece-

beu o Troféu Viva Vôlei.
Para o técnico do Funvic 

Educacoin Natal, a estreia foi 
muito positiva. “Nosso saque fez 
a diferença e nossa virada de bola 
foi muito boa. Temos tudo para 
crescer ainda, mas deveremos ter 
momentos difíceis pela frente. 
De qualquer forma, foi uma boa 
estreia e jogamos bem  técnica e 
taticamente”, destacou Weber. 

O oposto Krauchuk desta-
cou a felicidade de voltar a jogar 
no país. “Muito feliz de voltar ao 
Brasil depois de três anos. Me-

lhor ainda é estar numa equipe 
com o Weber.  Temos um cami-
nho longo, pois o time é jovem 
e precisamos crescer na compe-
tição, uma vez que não jogamos 
um estadual para pegar ritmo”, 
destacou.

Nesta terça (26), o Funvic 
Educacoin (campeão da Superli-
ga) fará a decisão da Supercopa, 
contra o Sada Cruzeiro (campeão 
da Copa Brasil). O jogo será dis-
putado no Ginásio Fiotão, em 
Várzea Grande (MT), a partir das 
19h30 (horário de Brasília). 

Funvic Educacoin Natal 
estreia com vitória na 
Superliga 2021/2002  
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Fotos: Nicolle Mendes/Comunicação AparecidenseO ABC está mais distante da 
final da Série D do Campeonato 
Brasileiro. O time potiguar perdeu 
de virada para o Aparecidense-
-GO por 4 a 2 na tarde do últi-
mo domingo, no Estádio Aníbal 
Toledo, em Aparecida de Goiânia, 
Goiás, e precisa reverter a vanta-
gem do time goiano para a deci-
são da vaga no Frasqueirão, no 
próximo dia 31. O Alvinegro saiu 
na frente, com gol de Suéliton, 
mas a Aparecidense conseguiu a 
virada com Robert, Rafa Marcos, 
Alex Henrique e Samuel. Allan 
Dias fez o outro do Mais Querido. 

Com o retorno do público ao 
Estádio Aníbal Toledo, A equi-
pe potiguar viu a Aparecidense 
dominar o jogo nos primeiros 
15 minutos, mas não conseguiu 
aproveitar as chances criadas. Aos 
18 minutos, o Alvinegro conse-
guiu abrir o placar em uma bola 
parada. Após escanteio cobrado 
por Wallyson, Suéliton marcou 
de cabeça e inaugurou o placar. 
O “mago da Frasqueira” seguiu 
tentando. Em outra chegada pe-
rigosa, o atacante viu o goleiro 
Pedro Henrique adiantado e qua-
se ampliou em chute do círculo 
central. No final da primeira eta-
pa, os donos da casa chegaram ao 
empate em gol que lembrou o do 
ABC, com Robert fazendo de ca-
beça depois de escanteio.

A virada da Aparecidense 
começou logo aos 11 minutos 
da segunda etapa. Em boa tra-
ma pelo lado esquerdo, Robert 
tentou o cruzamento, o goleiro 

De virada, ABC perde 
para Aparecidense-GO
ALVINEGRO PRECISA VENCER POR DOIS OU MAIS GOLS 
DE DIFERENÇA NO JOGO DA VOLTA NO FRASQUEIRÃO

Welligton fez a defesa parcial e 
a bola sobrou limpa para Rafa 
Marcos completar para as redes. 
Alex Henrique marcou o terceiro, 
de cabeça, novamente em escan-
teio. O ABC diminuiu aos 22. O 
goleiro Pedro Henrique entregou 
a bola para Wallyson, que serviu 
Allan Dias. O Mais Querido ten-
tou se fechar, mas a defesa voltou 
a falhar, deixando espaço para 
a Aparecidense fazer mais um. 
Negueba tabelou pela direita, in-
vadiu a área e tocou para Samuel 

fechar o placar.
A missão de chegar à final fi-

cou mais difícil para o Alvinegro 
Potiguar, que para se classificar de 
forma vitória precisa de uma vi-
tória por três gols. Se ganhar por 
dois gols, leva a decisão da vaga 
para os pênaltis. A Aparecidense 
pode até perder por um gol de 
diferença no próximo domingo, 
que fica com a vaga para a grande 
decisão da Série D. O jogo será 
realizado no Frasqueirão, com 
início às 16h.

ABC tem que fazer dois gols para disputar nos pênaltis 
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